

Samtgemeinde Eilsen startet in die kommunale Wärmeplanung – erste Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger



Die Samtgemeinde Eilsen hat im März 2025 die kommunale Wärmeplanung gestartet und damit die Weichen für eine klimafreundliche und zukunftsfähige Wärmeversorgung gestellt. Auf Bundes- und Landesebene gelten bereits seit Jahren ehrgeizige Klimaschutzziele, die zunehmend auch die Wärmeversorgung in den Blick nehmen. Mit dem Gebäudeenergiegesetz und den Verpflichtungen zur Durchführung einer kommunalen Wärmeplanung stehen die Kommunen vor der Aufgabe, tragfähige Konzepte für eine sichere und klimafreundliche Energieversorgung der Zukunft zu entwickeln.

Die Samtgemeinde Eilsen nimmt diese Herausforderung an und erarbeitet derzeit eine solche kommunale Wärmeplanung. Ziel ist es, eine langfristige Gesamtstrategie zu entwickeln, um die Wärmeversorgung auf erneuerbare Energien umzustellen und so einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Die kommunale Wärmeplanung soll dabei den Bürgerinnen und Bürgern Orientierung geben und aufzeigen, welche Möglichkeiten zur klimafreundlichen Wärmeversorgung künftig bestehen könnten.

Derzeit befindet sich die Wärmeplanung in der ersten Phase: der Bestandsanalyse. Hierbei geht es darum, eine solide Datengrundlage zu schaffen, um den aktuellen Stand der Wärmeversorgung zu erfassen und Potenziale für die zukünftige Entwicklung zu ermitteln. Für eine aussagekräftige Analyse ist die Samtgemeinde auf die Unterstützung der Bürgerinnen und Bürger angewiesen – denn die Qualität der Wärmeplanung hängt maßgeblich von den zur Verfügung stehenden Informationen ab.

Am 19. August 2025 um 18.00 Uhr findet im Palais im Park in Bad Eilsen die öffentliche Informations- und Auftaktveranstaltung zur kommunalen Wärmeplanung statt. Sie sind herzlich eingeladen.

Besonderen Wert legt die Samtgemeinde darauf, die Öffentlichkeit aktiv in diesen Prozess einzubinden. Alle Bürgerinnen und Bürger sind zudem eingeladen, sich über eine Online-Ideenkarte mit Ideen und Anregungen einzubringen. Unter <https://www.ideenkarte.de/schaumburg/> können Vorschläge und Hinweise zur Wärmewende unkompliziert eingereicht werden. Die Samtgemeinde freut sich über eine rege Beteiligung – denn eine nachhaltige, zukunftsfähige Wärmeversorgung kann nur gemeinsam gelingen.

Diese und weitere Informationen zur kommunalen Wärmeplanung in der Samtgemeinde Eilsen finden Sie unter folgendem Link: www.waermezukunft-shg.de